



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Konstitutierung für das Amtsjahr 2020/21



v.l.n.r. vorne: Herzog Michal, Gemeindeschreiberin, Neff Koller Claudia, Scheuss Marianne, König Paul
v.l.n.r. hinten: Lutz Tobias, Németh Florian, Bezzola Rausch Natalia, Giger Stefan

Im Frühling 2019 fanden die Gesamterneuerungswahlen in der Gemeinde statt. Die aktuelle Amtsdauer der Behörden läuft vom 1. Juni 2019 bis 31. Mai 2023. An seiner ersten Sitzung am 9. Juni 2020, hat der Gemeinderat seine Konstituierung für das neue Amtsjahr 2020/21 festgelegt. Aus dem Gemeinderat gingen keine Rücktritte ein, weshalb diesen Frühling keine Ersatzwahl nötig war. Die Ressortzuteilung und Stellvertretungen bleiben wie folgt bestehen:

Ressort	Verantwortung	Stellvertretung
Präsidiales & Finanzen	König Paul	Scheuss Marianne
Kultur - Gesundheit - Generationen	Bezzola Rausch Natalia	Lutz Tobias
Bau & Umwelt, Tiefbau	Giger Stefan	Neff Koller Claudia
Bau & Umwelt, Hochbau & Hallenbad	Neff Koller Claudia	Giger Stefan
Baubewilligungen	Németh Florian	Scheuss Marianne
Bildung	Scheuss Marianne	Bezzola Rausch Natalia
Soziales	Lutz Tobias	Németh Florian

Für die zurückgetretenen Kommissionsmitglieder wurden folgende Personen neu gewählt:

Baubewilligungskommission	Grögli Roman, Speicherschwendi
Wahlbüro	Nänni Samuel, Speicher

Mit dem Gemeindeblatt „Juni“ wird das aktualisierte Behördenverzeichnis 2020/21 in alle Haushaltungen zugestellt.

Wohnbaugenossenschaft Speicher (WBG)

Die Weber Verwaltungen AG haben den Geschäftsführungsvertrag mit der Wohnbaugenossenschaft Speicher per 30. September 2020 gekündigt. Der Gemeinderat hat von der Kündigung Kenntnis genommen. Für die Genosschafter der WBG bleibt alles wie gewohnt bestehen. Die neue Verwaltung wird zur gegebenen Zeit bekannt gegeben.

Der Gemeinderat Speicher und der Verwaltungsrat der Wohnbaugenossenschaft Speicher unterstützen das Projekt Unterdorf weiterhin vollumfänglich. Die Arbeiten an der Sondernutzungsplanung sind am Laufen. Die Auflage für den „Überbauungsplan Unterdorf“ wird voraussichtlich im vierten Quartal 2020 stattfinden.

Neues Leben für's Schützenhaus

Das Schützenhaus in der Vögelinsegg ist im Eigentum der Gemeinde. Der Schiessbetrieb wurde nach dem Endschiessen am 7. September 2019 eingestellt. Die Militärschützen aus Speicher wurden in Gais aufgenommen.

Eine durch den Gemeinderat einberufene Arbeitsgruppe hat diverse Abklärungen zum Schützenhaus getätigt. Nebst einem Verkauf wurde analysiert, in welcher Form das Gebäude weiter genutzt werden könnte. An seiner letzten Sitzung hat der Gemeinderat beschlossen, dass das Schützenhaus im Eigentum der Gemeinde verbleibt und umgenutzt werden soll. Das Objekt stellt ein kantonales Schutzobjekt dar. Zudem dokumentiert das Gebäude als Kulturobjekt die Geschichte der Gemeinde und der Schützen wesentlich. Eine vielseitige und belebende Nutzung durch Vereine, Kulturorganisationen, den Tourismus, Private oder der Gemeinde soll möglich sein. Ein Konzept regelt die Nutzung des Kulturraumes. Ein anderes geeignetes Objekt für eine solche Raumnutzung steht in der Gemeinde nicht zu Verfügung, weshalb dieses im Eigentum der Gemeinde bleiben soll.

Der Gemeinderat stimmte der Sanierung und dem Ausbau des Schützenhauses im Grundsatz zu. Hierfür bewilligte er für das laufende Jahr 2020 einen Nachtragskredit in der Höhe von CHF 10'000.—, damit für die Umnutzung die notwendigen Unterlagen für die Baubewilligung erstellt und der Baubewilligungskommission und dem Kanton zur Vorprüfung unterbreitet werden können. Eine spätere Sanierung des Schützenhauses für die neue Nutzung beläuft sich nach einer ersten Schätzung auf CHF 500'000.--. Diese Investition ist als Verpflichtungskredit mit dem Voranschlag 2021 dem fakultativen Referendum zu unterstellen.

Gemeinde-Skilager

Seit dem Jahr 2015 wird das Gemeinde-Skilager durch Jakob Willi und sein Helferteam organisiert. An dieser Stelle ist den Organisatoren ein grosses Dankeschön auszurichten, damit Schüler*innen der Gemeinde weiterhin vom Skilager profitieren können. Der Gemeinderat unterstützt und sichert auch für die nächsten drei Jahre den Gemeindebeitrag in der Höhe von CHF 10'700.— pro Jahr zu.

Deaktivierung Gemeindeführungstab (GFS)

Am 20. März 2020 hat der Gemeinderat an seiner ausserordentlichen Sitzung den GFS im Zuge der ausserordentlichen Lage aktiviert. Vom 24. März bis 29. Mai 2020 war der GFS für den Bevölkerungsschutz zur Bekämpfung der Coronavirus-Pandemie tätig und hielt insgesamt fünf Rapporte ab. In Zusammenarbeit und mit Unterstützung der Helfenden der GEKO konnten alle Massnahmen erfolgreich abgeschlossen werden. Derzeit und in naher Zukunft sind keine neuen Aufträge und Aufgaben für den GFS vorgesehen. Aus diesem Grund wurde der GFS per 9. Juni 2020 deaktiviert.

Verabschiedung Rino Kittelmann



Per 1. Januar 1986 wurde Rinaldo „Rino“ Kittelmann als Nachfolger des damals in Pension gehenden Klärwärters Jakob Walser, durch den Gemeinderat als Klärwärter gewählt. Während der ersten Jahre hat sich Rino zum Klärwerkmeister ausgebildet. Anfänglich war neben der Kläranlage Mühleli noch die Kläranlage Tobel in Speicherschwendi zu betreuen, welche später zu einem Pumpwerk umgebaut wurde. Zu einer weiteren Aufgabe zählte auch die Betreuung der Gift- und Separatabfallstelle auf der ARA Mühleli. Die ARA Mühleli war „seine“ ARA, welche er mit Herzblut betrieben hatte und ihm keiner reinreden musste. Seitens des Kantons wurden ihm immer die besten Zeugnisse für den Betrieb und die Reinigungsleistung der Anlage ausgestellt.

Während den Umbauarbeiten für den Anschluss an den Abwasserverband Altenrhein in den Jahren 2016 bis 2018 war Rino unverzichtbar, wenn es darum ging welche Leitungen an was für Geräte angeschlossen waren, oder wieder einmal eine defekte Pumpe zum Laufen gebracht werden musste.

In den Sommerferien und an den Wochenenden war Rino meistens in seinem Wohnwagen am Bodensee anzutreffen.

Rino Kittelmann trat Ende März 2020 seinen verdienten Ruhestand an. Der Gemeinderat und das Team der Gemeindeverwaltung dankt Rino für seine wertvollen Dienste für die Gemeinde und wünscht ihm viel Glück und alles Gute im nächsten Lebensabschnitt.

Öffnungszeiten während den Sommerferien (6. Juli - 7. August 20)

Telefonisch unter der Hauptnummer Nr. 071 343 72 00	08.00 - 11.30 Uhr *
Persönlich am Schalter:	08.00 - 11.30 Uhr *

* Termine ausserhalb der Öffnungszeiten können Sie mit unseren Mitarbeitenden telefonisch vereinbaren.

Bei einem Todesfall am Wochenende oder an Feiertagen, setzen Sie sich bitte direkt mit dem Bestattungsunternehmen Reimann Bestattungen AG, St. Gallen, Tel. 071 245 99 11, in Verbindung und kontaktieren die Gemeinde am nächstmöglichen Arbeitstag.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am Mittwoch, 12. August 2020 und Mittwoch, 9. September 2020 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens eine Woche vor den Sitzungsterminen der Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) einzureichen.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Die Gemeindeschreiberin
Michal Herzog